

ITEM 3- ARGENTINA

Señor Presidente, distinguidos miembros de delegaciones nacionales y representantes de entidades observadoras.

Dado que ésta es mi primera intervención por la Representación Permanente de la República Argentina ante esta Subcomisión, aprovecho la oportunidad para saludarlo y expresarle nuestro apoyo a su presidencia. Agradezco asimismo a la UNOOSA por sus esfuerzos en la preparación de las sesiones y por el trabajo de su staff durante todo el período.

Distinguidos colegas, las actividades espaciales avanzan vertiginosamente en estos últimos tiempos de la mano del desarrollo tecnológico, con un creciente número de Estados involucrados, incluyendo en las actividades de la Comisión y sus subcomisiones. Pero, fundamentalmente, este avance de las actividades espaciales se ve a nivel global con un crecimiento acelerado de la participación de actores no gubernamentales y comerciales, con nuevas misiones y más activos en el espacio.

La congestión espacial, la mayor cantidad de objetos y basura en el espacio, el incremento de lanzamientos y grandes constelaciones de

[sat](#)

élites, y la era de la exploración y explotación de recursos espaciales, como la vida del ser humano en el espacio, son los desafíos presentes y futuros. Es por ello que resaltamos la importancia de esta Subcomisión de Asuntos Científicos y Técnicos por ser el foro único en el cual se tiene la oportunidad de intercambiar conocimientos, opiniones, experiencias y novedades en materia científica y técnica, y donde discutir los pasos a seguir a fin de que las actividades espaciales se lleven a cabo de manera sostenible, segura, equitativa, con fines pacíficos y bajo premisas de confianza y transparencia.

Mi país reitera su convicción en que la cooperación internacional es uno de los pilares fundamentales de las actividades espaciales, y la diplomacia espacial es una herramienta importante para ello. Desde 2023 nuestra nación se incorporó a los Acuerdos de Artemisa, participando de las reuniones de trabajo y de alto nivel de los países signatarios. Agradecemos a la distinguida delegación de Canadá por habernos recibido y organizado la reunión anual de 2024.

Señor Presidente, la República Argentina sigue fomentando el uso de la información obtenida del espacio en la Tierra, ya sea a través de sus misiones satelitales poniendo a disposición los datos de los SAOCOM 1 (2

[sat](#)

élites SAR en Banda L Polarimétricos), así como también fomentado la participación del sector privado en la industria espacial. Aportamos información a nivel global para la salud, la agricultura y el medioambiente, como evidencia probatoria en procesos judiciales, o para cubrir distintas emergencias y desastres de origen natural y antropogénico, entre otros.

Tal como hemos manifestado en otras oportunidades, la sostenibilidad de las actividades espaciales, del espacio y de los cuerpos celestes, el potencial uso de sus recursos, la gestión del tráfico espacial con vistas a la Luna y Marte, los desechos espaciales o el mantenimiento de los cielos oscuros y silenciosos, son temas de interés para la Argentina, por lo que seguimos trabajando en ello a nivel nacional. Entendemos que este foro es el ámbito propicio para discutir a nivel internacional sobre ellos, donde todas las voces pueden ser escuchadas, acorde a las realidades y visiones soberanas de cada Estado.

La República Argentina ha dado pasos significativos en la generación de capacidades a partir del trabajo desplegado desde la Comisión Nacional de Actividades Espaciales (CONAE), las universidades nacionales y centros de investigación a lo largo y ancho del país. Se abordan investigaciones de gran diversidad que van desde materiales u objetos cercanos a la Tierra, a la epidemiología panorámica o la biodiversidad y servicios ecosistémicos, por mencionar algunos. Considerando las facilidades de ensayos, empresas tecnológicas, estaciones y laboratorios con las que cuenta el país, la formación es avanzada en materia práctica. Por respeto a los tiempos establecidos para la declaración, se acompañará mayor información sobre actividades en documento escrito.

Señor Presidente; distinguidos representantes,

Estamos expectantes del trabajo que durante estas dos semanas tenemos por delante. Téngase la certeza que participaremos de manera constructiva en cada una de las oportunidades.

Muchas gracias.